

# 埼玉県議会議員 江原くみ子

県議会  
レポート

2019年  
特別号

# 935通信



江原くみ子

埼玉県議会議員

こんには。江原くみ子です。皆さま  
お元気でお過ごしのことと存じます。  
さまざまな議論を経て、来年度の予算議  
会が閉会しました。そして任期4年が  
あつという間に終わろうとしています。

県議会という場での様々な経験を経て、  
次年度も、更にパワーアップして参ります。  
決してあきらめずに粘り強く努力し  
ます。

今もなお、県政が身近に感じて頂けて  
嬉しい状況に歯がゆさを感じつつ、「女

性の意見を県政へ!」の初心と「いつも  
一所懸命」の意気込みはそのままに、皆

さまで頂いた地域の要望やご意見を  
しっかりと形にしていきます。毎日の出会い  
いと経験が必ず生きてきます。道を深め、  
自己を深め、人生を深め、花が咲くこと

を信じて活動していきます。皆さんの笑  
顔に出会うことが元気の源です。引き続  
き、活動へのご理解の程、宜しくお願ひ  
いたします。



桜咲く瀧宮神社にて

現在に至る

- 2004年、衆議院議員秘書
- 2007年、深谷市議会議員
- 2011年、県議選に惜敗
- 2015年、埼玉県議会議員当選

奨学金は完済!

明治大学短期大学部法律科卒業。埼玉縣  
信用金庫で6年間勤務の後、大学入学の  
ため退職、大阪外国语大学開発・環境專  
攻・(ドイツ語専攻)へ。ケルン大学(環  
境先進国であるドイツ)へ留学、法政大學  
大学院政策科学専攻(環境コース)修了。

白百合幼稚園、桜ヶ丘幼稚園、桜ヶ丘小  
学校、南中学校、県立熊谷女子高校卒業。  
3人兄妹の末っ子。深谷市生まれ。  
好きな食べ物／ご飯、餃子、茶碗蒸し。

1970年11月15日生 A型 さそり座

江原くみ子プロフィール

## 献血とともに「骨髓バンク登録」をお願いします!

埼玉県で登録できる場所は、所沢・鴻巣・川越・越谷・熊谷・川口・大宮の7か所の献血ルームでできます。年齢は18歳以上、54歳以下の健康な方。男性45kg以上、女性40kg以上であれば概ね可能です。

注目を集めている骨髓バンクですが、江原くみ子は、いかにドナー登録を増やしていくのか、登録説明員の増員、骨髓移植した子供たちへのワクチン再接種の補助、若者層へのYouTubeを使った広報など、様々な観点から、すでに何度も県議会一般質問で取り上げています。

何とか骨髓バンクに協力してくださる若者を増やしたい!と、私自身も「骨髓バンク登録説明員」として様々な場所へ出向き、活動を続けています。



Illustration Dick Bruna  
© copyright Mercis bv,1975

# 実現しました!

皆さまから頂いたご意見を県議会で提案しています。一つひとつ丁寧に粘り強く頑張っています。以下、最近の一般質問より抜粋。

## 実現 地域包括ケアシステムにおける認知症対策 薬局・薬剤師さんの出番

2025問題(団塊の世代が75歳以上になる年)は、待ったなしの状況です。総務省の発表では既に70歳以上の人口は全人口の20%を超えたとのことです。そんな中で地域包括ケアシステムの構築は、喫緊の課題です。

認知症対策については何度も違う観点で取り上げましたが、今回は「認知症対応薬局」の導入を提案しました。検討の結果、4月から埼玉県でも取り組むことになりました。専門的知識を学んだ薬剤師さんが、窓口でのやり取りやお薬を通じて来客者の認知症の初期症状に気づき、必要に応じて受診を進めたり、地域包括支援センターに相談するという仕組みです。少しでも早い対応が必要な「認知症対策」のひとつが動き始めます。

## 実現 軽度・中等度難聴児の補聴器購入助成

県独自の補助制度で、私も市議会議員時代に、市長や県庁へ「軽度・中等度難聴児」のお母さん方と要望活動をしていて実現した障がい者手帳を持たない子どもたちを救う良い制度のひとつだと思っています。

しかし運用の中で、県の要綱が「18歳未満」となっているため、高校在学中にもかかわらず、誕生日を迎えたか、迎えないかで補助がもらえなくなるといった相談を受け、調査を行い、質問しました。

県の要綱を改定することにより、県下、バラバラであった各市町村の条例が「18歳以下」と統一され、18歳でも在学中は補助が受けられるようになりました。これも皆さまの声を形にできたひとつです。

## 実現 色覚の多様性について

色覚検査の重要性については、おととしの一般質問で質し、それまで行われていなかった実施状況について調査をおこなうことになりました。一步前進。そしてこの質問は、健康診断時にっていた色覚検査が、平成15年から必須項目から削除され、色盲や色弱を気づかないまま、就職を迎えたお母さんからの相談がきっかけでした。そこからカラーユニバーサルデザイン(CUD)を知り、全国の仲間と取り組みを始めています。

今回は、県下小中学校、高校、特別支援学校での「色覚チヨーク導入」を提案しました。値段も通常のチヨークと変わらないのも大きな魅力ですが、認知度が低いのが悩み。だからこそ県議会で提案することが大切だと思いました。この「色覚チヨーク」ですが、通常のチヨークより色の識別がしやすくなるチヨークです。私自身も視力が悪いので、黒板が見えにくいことがありました。色覚多様性の子どももそうでない子どもも、同じように教育が受けられるようにとの想いで質問をし、4月から全県下で導入が始まる予定です。

どう見えているかわかりにくいが故に声を上げにくい、色覚の多様性問題については、これからも様々な角度で取り上げていきます。



マニフェスト大賞を受賞しました!(色覚検査関係)



本会議場で。オレンジバンドもしています!

## その他の取り組み

### 女性消防団員の増員

私自身も消防団員であることから女性消防団員の必要性を実感しているからこそ、取り組み続けます!

### 教育問題

教員の働き方改革、全国学力・学習状況調査の結果への対応など提案しています。

### オリンピック・パラリンピックレガシーとして

外国人観光客の医療対策、喫煙場所の整備、受動喫煙に対する条例制定などを働きかけています。

### 精神障がい者対策

がん患者をはるかに超えていると言われている精神疾患は五大疾病になっている、精神障がい者対策の拡充、地域保健医療計画の中で実態把握、アウトリーチ事業の展開などを推進しています。

## 地元問題

### 幡羅遺跡群

幡羅遺跡は「郡役所」「寺院」「祭祀」の3つ揃った全国でも珍しい遺跡であり、保存状態も良く学術的にも高く評価されている遺跡。史跡指定に向け、県と市の連携や意見調整を積極的に働きかけました。

▶「幡羅官衙遺跡群」として深谷市初!の国史跡指定されました!これからが楽しみです。

### 県道深谷寄居線踏切、周辺道路の拡幅

市議時代から地元の自治会などご要望をいただき、長年にわたり働き掛けた案件。面整備する必要があるが、踏切北側は市の管轄、踏切はJR東日本、そして南側の歩道及び橋の整備は県の管轄。北側の市の区画整理部分が進んでいるが、歩道整備の進捗に合わせた対応が必要と訴える。

▶進み始めました!県が現地測量に着手し、現在、道路の詳細設計や踏切拡幅に向けて、地権者様・深谷市・JR東日本と協議を進めています。早期の拡幅整備に動いています。

### 上武大橋の旧橋保存・展示について

上武大橋が完成し、今まで別々だった車道と歩道を1つに集約し、施工管理がしやすい橋に架け換わりました。一方、旧橋は、さきの大戦でグラマン戦闘機が数十機飛来し、機銃掃射を行った弾痕が数か所残っています。その歴史のあかしである旧橋を残すべきと提案。

▶記念碑と橋の一部を上武大橋の深谷側に、それ以外の弾痕跡の橋は、日比田調節池管理橋(所沢市)の遊歩道として再利用されることが決まりました!



# 埼玉で開催されます! 東京2020 オリンピック・パラリンピック

【開催期間】オリンピック:2020年7月24日(金)～8月9日(日)／パラリンピック:2020年8月25日(火)～9月6日(日)

さいたま市ではバスケットボールとサッカーが、川越市・狭山市ではゴルフ、朝霞市・和光市・新座市では射撃が開催されます。オリンピック・パラリンピックでも埼玉県を盛り上げていきましょう!!!

## BASKETBALL

バスケットボール（オリンピック）  
さいたまスーパーアリーナ [さいたま市]

## FOOTBALL

サッカー（オリンピック）  
埼玉スタジアム2002 [さいたま市]

## GOLF

ゴルフ（オリンピック）  
霞ヶ関カントリー倶楽部 [川越市・狭山市]

## SHOOTING

射撃（オリンピック・パラリンピック）  
陸上自衛隊朝霞訓練場 [朝霞市・和光市・新座市]

# 平成31年度当初予算 決まる!

平成が幕を閉じ、新たな時代を迎えます。人口構造は大きく変化し、生産年齢人口は平成7年をピークに減少し、平均年齢は5年以上伸びる一方、特殊出生率は1.5を下回り、高齢化率は倍増しました。世界同時不況などの経済危機や巨大災害など、厳しい試練にさらされました。このような変化に耐えられるよう、将来の課題を見極め解決に挑み、持続可能で活力ある埼玉県を築いていくため、財源を平成31年度埼玉県の重点施策分野は、「新時代へのチャレンジ予算」とし、「輝け100年人生」、「スマート社会への実現」、「魅力的で持続可能な埼玉」が重点の配分となっています。

## 【一般会計】

**1兆8,884億6,000万円**

(前年度比 1.2% 増)

## 【全会計合計】 一般会計・特別会計・企業会計

**3兆4789億882万9千円**

(前年度比 2.5% 増)

### 新規事業

- 子どもの居場所づくり支援 ●児童虐待防止対策の充実 ●児童養護対策の充実（里親委託も含む）
- ひとり親家庭への支援強化 ●就職氷河期世代の就職支援 ●男性の働き方見直し支援
- シングルマザーや長期ブランクのある女性の再就職支援 ●シニアへの就業支援 など

### 県立病院の機能拡充

- 循環器・呼吸器センターの脳神経センターの設置 ●がんセンターにおける総合診療体制の構築
- 県立病院の独立法人化の準備 など

## 新時代へのチャレンジ予算

### 輝け100年人生

子供の居場所づくりと  
ジュニア支援

あらゆる人のチャンス拡大

安心・安全・健康

### スマート社会 の実現

- 第4次産業革命の促進
- みんなで実感スマート社会
- 更なる県庁のスマート化

### 魅力的で 持続可能な埼玉

- ラグビーW杯やオリ・パラ  
などによる魅力創出
- 災害に強く  
環境にやさしい埼玉
- 稼ぐ力の向上で  
経済活性化



## 県議選の選挙区割り(北第4区 深谷市・美里町・寄居町)はそのままに!

議長の私的諮問機関として埼玉県議会議員定数・選挙区等検討委員会が設置され、委員として議論を重ねました。現在の条例は、平成22年の国勢調査人口に基づく定数を区割りです。最新の国勢調査に基づく計算をすると、一票の格差も広がり、逆転区も生じています。私は、自らの選挙区でもある北第4区(深谷市・美里町・寄居町)の定数減および、美里町を北3区(本庄市・上里町・上川町)へ戻すことを発言。また、立憲・国民・無所属の会と2会派の共同で、改正案も提案しましたが、変更を不要とする自公等の会派により、否決されました。残念ながら4月の選挙は、8年前の人口に基づいた選挙区の定数でおこなわれることになります。



